

INTERNET HAUT DÉBIT

Un plan pour toute la métropole

La ville d'Halluin en a fait son cheval de bataille et a rallié une vingtaine de villes de la métropole, victimes de la fracture numérique, à sa cause. Une mobilisation qui porte enfin ses fruits.

ANGÉLIQUE DA SILVA-DUBUIS > angelique.dasilva@nordeclair.fr

La nouvelle est de taille pour les Halluinois, particuliers et entreprises, qui rament désespérément dans les méandres du 512 k. Une victoire s'annonce en effet pour Halluin partie en croisade pour l'internet très haut débit depuis deux ans. Une rencontre s'est déroulée mercredi à la communauté urbaine -dépositaire de la compétence numérique depuis 2004- en présence d'une trentaine d'élus de la métropole. La plupart signataires de la motion prise en juin dernier à la ferme du Mont Saint-Jean pour un plan d'urgence numérique. Faut-il le rappeler ? Plus de 60 % des Halluinois reliés à internet ont un débit qui se situe entre un demi-méga octet et un méga alors qu'il en faut entre 8 et 10 pour accéder au bouquet internet/téléphone/télévision.

Forte des conclusions du bureau d'étude chargé par LMCU de sortir les villes comme Halluin de l'oubli numérique, la commu-



Stéphane Bedleem avait défendu la motion en juin dernier.

nauté urbaine s'oriente vers un plan métropolitain de la fibre optique sur 15 ans. Un projet colossal qui devrait être financé par LMCU, la Région et le grand emprunt. « L'exigence est celle de l'équité dans un débat qui relève bien de l'aménagement du territoire », souligne le maire Jean-

Luc Deroo avec une note d'humour : « Il y a eu l'âge de bronze, l'âge du cuivre, voici venu l'âge de verre. » Budget annoncé : entre 40 et 60 millions d'euros. « Ce n'est pas grand chose, poursuit le maire. C'est 3 euros par habitant et par an. C'est moins cher que la taxe d'ordures ménagères et la taxe d'assainissement. »

Un investissement source de revenus pour la collectivité puisque les réseaux seront loués aux opérateurs, via un service public, en mettant fin par la même occasion à certains monopoles. De quoi réjouir Stéphane Bedleem, conseiller municipal à la ville numérique, qui salue un défi « au-delà des clivages politiques » à l'échelle de la métropole. « Ce qui n'a malheureusement pas été le cas à Halluin... », regrette l' élu de la majorité. L'opposition avait assimilé la démarche à « une opération de communication » avant l'été, en invitant les élus à livrer bataille en pyjama devant LMCU. De grâce, nous voilà épargnés ! ●

COLLÈGE SCHUMAN

L'Europe dans tous ses états

Comme chaque année, élèves et personnels du collège Schuman ont vécu une semaine de l'Europe. Chaque matin, dans l'établissement décoré du drapeau d'un pays, chacun était invité à venir habillé des couleurs du dit pays. L'emploi du temps était un peu chamboulé. A

